

Se insertar á precio convencional... haciendo efectivo su importe por adelantado. No se devuelven originales.

Publicaciones

De toda obra que se remita á esta redacción... se reserva el juicio crítico si se estima conveniente.

Días en que se publica este periódico: Todos excepto los siguientes los festivos.

# EL GRADUADOR

## Periódico político y de noticias

### Defensor de los intereses morales y materiales de la provincia

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

ALICANTE: Domingo 27 de Enero de 1901

NUM. 7.524

Precios de suscripción

Allcante, al mes... 1'50 pts  
España, trimestre... 5'00  
Extranjero, id... 15'00

En la Redacción y Administración de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia al Director propietario.

D. Antonio Galdó López

Mérida, Núñez 34, piso tercero.  
Teléfono núm. 65

## Elda industrial

Sr. D. Miguel Tato y Amat, redactor de EL GRADUADOR.

Distinguido periodista y querido colega: Las múltiples ocupaciones que sobre mí pesan, me privaron de leer antes su bien escrito artículo titulado «Elda agrícola-industrial», que publicó EL GRADUADOR del día 22.

Con un gran placer heo retratado la gratitud en su alma y grabados los recuerdos de la infancia en el fondo de su corazón. Yo, soldado un día del periodismo, he sentido con la lectura de su soberbio trabajo, renacer mis fuerzas; y es que al ver su autorizada firma, tenía el deber de esforzar mis brazos y tenderlos hacia un joven escritor, que siente y tributa justicia, ensalzando un pueblo á quien nada debe y aplaudiendo una industria de que nada espera.

Sr. prole dignísima de Agustín María Tato, renace como el Fenix de sus propias cenizas; y si aquel escribió para Elda sus mejores cuartillas, hoy luce sus facultades é ingenio su primogénito con el mismo desinteresado fin, elevando á la altura que logró escalar el autor de su existencia.

Todavía recuerdo aquella brillante serie de artículos «Enterrar á los muertos» que su papá publicaba allá por el año 1883 en *El Bien General*, (único periódico habido en este pueblo que él debió escribir) trabajos que habidos aprobaron, que todos aplaudimos; pero que también todos olvidamos.

Y aquella campaña se ocupaba su malogrado padre de nuestro propleto y medio derrumbado Cementerio y de lo (bulgurgante que era edificar otro nuevo, el cual no hemos visto ni aun en plano. (Usted también pide para Elda una

mejora que, si bien aquella la reclamaba y la reclama la salud pública y una ley, no es menos necesaria. Esta estación del ferrocarril, más que estación parece una caseta de guarda aguja; nota discordante es por cierto, no ya por los rendimientos que nuestra industria produce á la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante, sino por el prestigio de la propia Compañía, prestigio que Elda siempre reconoció.

Admiro el acierto y la veracidad de sus observaciones; no obstante voy á permitirle señalar una excepción, una sola; y la efectúo contando con que usted con su amabilidad reconocida sabrá dispensarme y al mismo tiempo por creerlo de justicia. El fabricante don Antonio Maestre (hoy Antonio Maestre y Compañía), que usted coloca en tercer lugar por su importancia, agradece, pero no puede aceptar ese puesto por creer que corresponde más bien á cualquiera otra de las consignadas después, aunque se cree muy enaltecido y honrado al figurar su nombre el último de tan queridos é importantes compañeros, entre los que seguramente por olvido involuntario no figuran D. Marino Semper Maestre y D. Pedro Ortiz que exportan mucho, si bien ya deja usted sentado «hay otras».

Y voy á ocuparme, ya que viene al caso, de otro asunto que parece colocado en sentido inverso al que interesa el cariño de usted hacia este pueblo.

El ilustrado semanario de Novelda *La Democracia*, publica en sus números 90 y 91 correspondientes á los días 13 y 20 del actual, dos trabajos doctrinarios socialistas; el primero lo firma un buen amigo del alma, D. Antonio Oliver y el otro es de redacción.

Mi queridísimo amigo Oliver, con entera digna de aplauso, se ocupa del tortuoso camino que al obrero se le traza por la sociedad moderna, de lo negro de su porvenir, del falso derecho

hereditario que á sus proletarios hijos deja.

Entra en otro orden de cosas análogas, que ilustran y hacen iluminar las inteligencias por la justicia de sus razonamientos, y termina con un período tan lacónico como escitador por la propia sinceridad de hombre honrado que escribe no por esparcimiento, no por el gusto de emborronar cuartillas, sino que dice lo que siente y al sentir deja escapar una palabra que en verdad hiere y deja sentada ante su firma una expresión que mata. Y digo que mata, porque fuere á quien fuere dirigida revela la maldad contra el prójimo, y el hombre verdaderamente democrata, el ciudadano eminentemente liberal, debe pensar como Cristo redentor. *Lo que no quieras para tí, no lo desees para nadie.*

Por lo demás, el honrado Oliver, no señala la persona á quien ataca, porque no ataca á personalidad manifiesta y habla en general.

Yo, he con gusto su producción; es más, me deleita la lectura de lo que escribe un hijo del pueblo, porque nosotros amigo Tato, los que como yo hemos nacido con la leña á un lado y el hierro á otro, lo poco que damos á la publicidad en cuanto al mérito indiscutible de ir envuelto con la sinceridad con que lo concebimos y lo sentimos y sacado de toda franqueza, lo damos á la publicidad sin ambiciones por llegar á ser lumbarras de la república de las letras. Y el público tiene el deber de juzgar inspirado en el más honesto y que sustantivos y ejercer la crítica sin pasión para no hundir al escritor en un precipicio.

Esto parece que ha ocurrido con el artículo del Sr. Oliver, á juzgar por lo que se desprende del publicado el día 20 en *La Democracia*. Por lo visto hay seres que no fondean las ideas que se exponen y cogiendo el rábano por las

hojas pegan con él en el rostro del humilde artesano que solo justicia pide y que es tan libre para explanar su idea como otro cualquiera; más alguien así no lo comprende é impone como castigo á tanta *maldad* el que pudo poner, retirarle la obra, dejarlo sin trabajo para que no tenga un pedazo de pan que llevar a su familia.

Esto no puede aprobarlo nadie, porque falta base donde descansar la razón y que autorice á un patrón para despedir á un obrero, si es cierto lo que refiere el colega de Novelda.

Voy á hacerle un poco de historia al periódico noveldense, historia que guiza sepa mejor que yo, pero que debe permitirme la consagración del mismo á los fabricantes y operarios de Elda, que son también mis compañeros y cuyo detalle es muy importante. Sr. Tato, si es que en nuestro querido pueblo aspiramos á seguir la marcha progresiva de la industria de calzado.

Era el año 1871. Alcoy, ciudad honrada por hijos esclarecidos y paladines acérrimos del trabajo había llegado ya á la meta de sus aspiraciones.

Sus hijos supieron colocarla á gran altura y por su mucha aplicación hacían obras de excelente calidad y sin igual haratura y no dejaban explotar negocio parecido á ninguna población española.

Tarasa, Sabadell y Barcelona aprietan; Alcoy reduce sus necesidades, nivela sus gastos y contrarresta el ataque. Barcelona toma la ofensiva, monta máquinas y manda á los alceyanos una pléyade de obreros que anatematizan á los patronos catalanes, aunque traen la *libreta de apuntes bajo de la camisa*.

La farsa estuvo bien hurdida, y la ciudad de Alcoy, preocupada con su trabajo y obrando con nobleza, tragó el anzuelo y desde entonces comenzó á germinar el malestar que al pretender montar las máquinas se mostró ante

## Avisos útiles

Boletín religioso.

Santo de hoy: San Juan Crisóstomo

Correos.

Los buzones de la capital se recogenán las once, catorce y veinte y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados: De 8:30 á las 14:45.

Valores declarados: De las 9 á las 14.

Reclamaciones: De 8:30 á 10:50.

Ferrocarriles.

Línea de Madrid. Tren CORTO hasta Almansa, salida á las 6, regreso á las 22:50. MIXTO salida á las 21 regreso á las 4:45. CORREO: Llegada á las 11:50, salida á las 16:25.

Línea de Murcia. MIXTO, salida á las 6:50, regreso á las 10:35. CORREO, salida á las 15:35, regreso á las 19:50.

688 LA FANCANTAR

el aire libre hará bien mi cabeza; tus endiablados vinos me han trastornado.

Mauricio presentó á su amigo una caja de habanos, cada uno encendió el suyo, el capitán pasó su brazo por el de Mauricio, y los dos bajaron al jardín.

—Mi querido Mauricio—exclamó Jorge paseando por la calle principal del jardín, embalsamado por el perfume de las rosas y jazmines,—todo lo que he visto, todo lo que veo es magnífico; tu palacio digno de tu fortuna, y aunque sabía que te habías instalado con lujo, no aguardaba esta magnificencia. Aquí ya no falta más que una cosa.

—¿Cuál?

—Una flor que valga más que esas rosas, otra sonrisa que valga más que la de la primavera, una mujer, en fin, que te ame.

—Ya estaba yo seguro de que era eso: no eres el primero que lo advierte; pero no temas, dentro de



Mauricio condujo por el camino largo á la estación... y los dos bajaron al jardín.

LXXXIII

—Y ya ves, Mauricio, que la vida es un camino que se va haciendo poco á poco.

Fumando un cigarro

Como la carta anunciaba, Jorge Raynal llegó á las diez al palacio Vermont. Llegó con un gran resaca de la noche anterior.

Como la carta anunciaba, Jorge Raynal llegó á las diez al palacio Vermont. Llegó con un gran resaca de la noche anterior. Maneta, su satisfacción aumentó con sorpresa tan agradable.



la vista de España entera, desnudo, mostrando sus deformidades y haciendo relampaguear su mirada de hiena que solo duelo, tristezas, vejaciones auguraba.

Los fabricantes y los operarios dejaron de ser hermanos para convertirse en enemigos que se miran con desconfianza y se ponen en acecho para arremeterse con furia al primer pretexto.

En 1871 llegaron las máquinas y... huelga general.

¿Las montan? pues á la calle los obreros; pero no pacíficamente para solicitar, sino con el hacha en la mano para arremeter á imponer. ¿Funcionan los artefactos? pues hay que apagar sus fuegos con petróleo.

Ya hace tiempo que nos invaden con escusa del trabajo gran número de catalanes, almanses, valencianos, mallorquines y de otros puntos que pudieran envidiar nuestra producción.

La hospitalaria acogida que se les dispensa honra al pueblo y enaltece su nombre; más conviene no andar con precipitación y escudriñarlos antes de admitirlos, pues pudieran muy bien traer su *librito bajo el brazo*. Hagamos esto y evitaremos que Elda caiga en el lazo que los alcayanos cayeron.

Por lo demás, cada individuo es libre para emitir su idea, para exponer su plan, para trazar la senda que debe seguirse para no apartarse del terreno justo por ser el único que las Leyes amparan y de este modo inclinan al pueblo á la sana moral y á los procedimientos de estricta justicia sin apasionamientos, sin exasperaciones entre fabricantes y obreros. ¿Qué éstos se unen? ¿Qué se defienden? Prueba de que saben hacerlo. Háganlo en buen hora más no por tortuosos caminos. Imiten los patrones, sostengan sus precios de venta y defiendan también sus intereses, puesto que en su derecho están, pero sin lesionar el jornal del operario ni en medio real, que á la vez debe respetar los intereses del fabricante. Medios tienen para unirse y con tranquilidad, paz y sosiego probar su sensatez y cordura que siempre y en todas las ocasiones debe inspirar los pasos de unos y otros, estrechando cada vez más sus relaciones y enlazando siempre sus manos con cariño fraternal para unidos obstruir la obra de los que con propósito de solventar los ánimos se establecieran en esta.

Recíbalos este pueblo, déles trabajo; pero no oído á todos porque de ello

pudieran sobrevenir días de miseria, duelo, desolación y llanto.

Queda de usted Sr. Tato como siempre su afectísimo amigo y compañero,

Manuel Payá Pertusa.

Elda y Enero de 1901.

## Política local y regional

### Vaya una cara

¡Qué rato! ¡Qué rato van á pasar nuestros mojigatos ministros!

Siguiendo precedentes establecidos, nuestros ministros concurrirán á la solemnidad religiosa protestante, que el embajador de Inglaterra dispondrá en una de las capillas evangélicas.

Ya pueden D. Marcelo Ugarte, Sánchez de Toca y marqués de Vadillo irse á confesar y limpiarse de ese pecado así que salgan de allí.

¿A una capilla protestante, ellos que son tan católicos!

¿Qué dirá el padre Montaña? ¿Con qué cara le mirará el padre Sanz?

¡Va á estar bueno lo que va á decir *El Siglo Futuro*!

### Otra vez

Ya vuelve á hablar Ugarte de los carlistas.

Es su recurso supremo.

Ahora, con motivo de esa dichosa boda, alguien podía pedir que se levantara la suspensión de garantías, y eso no le conviene al Gobierno.

Tendremos agitación carlista en los labios de Ugarte hasta algún tiempo después de ese asendereado matrimonio.

### Ayuntamiento

La sesión que el viernes último celebró la Corporación Municipal, revistió extraordinario interés.

Asistió buen número de señores concejales; presidiendo, como de costumbre, el Sr. Alcalde.

En primer término se aprobó una proposición presentada por una empresa extranjera para el adoquinado por el

sistema *porfido* desde la Estación de Madrid al muelle.

Interesante fue el debate en el que intervinieron los señores Guardiola Ortiz, Gadea y Martínez Torrejón.

Es una mejora esta de mucha importancia, por la que merece un aplauso el Sr. Barón de Patrés, cuya actividad y celo ha allanado todos los inconvenientes y puesto en tiro tan beneficioso proyecto.

Por unanimidad y vistas las leales explicaciones del Sr. Barón de Patrés el Ayuntamiento le concedió un voto de confianza.

Concejales de las distintas fracciones políticas que constituyen la Corporación se complacieron en adherirse á este tributo de justicia á la innegable rectitud del digno alcalde de Alicante.

### No lo sabía

La lista de los alcaldes, amigos particulares y correligionarios, que publica *La Opinión*, por la llegada del Sr. Mataix, es extraordinaria.

Hondón, Aspe, Petrel, Monóvar, Salinas, Monforte, Agost, San Vicente, Elda y Novelda, han dado un contingente muy respetable.

*El Correo* no ha sabido la llegada del joven diputado.

No dijo ayer ni *chufa*.

### En movimiento

No hemos quedado mal en nuestras predicciones.

En las estaciones del tránsito, se le presentó al joven Mataix, mucha más gente de la que relatamos.

La recepción ayer en la rica, elegante y confortable fonda de Iborra, estuvo brillantísima.

Se preparan conferencias, pues aunque el Sr. Mataix no trae de Madrid compromiso alguno del Gobierno, no se negará á que tenga efecto alguna que otra conferencia que se disolverá como azucarillo en líquido así que los del bando ó grupo opuesto, noten alguna sonrisa socarrona de Mataix.

Estará fino, atento, agradable y chispeante en la conversación; pero sin lle-

gar al *sientense ustedes y comerán conmigo*.

Eso lo deja para sus buenos y leales amigos.

## CARTA DE NOVELDA

26 de Enero de 1901.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: El día 24 del actual se celebró en la Iglesia Parrquial de esta población, el matrimonio de nuestro querido amigo D. José María Pomares con la simpática señorita Estrella Llobregat.

Necejaría un espacio de que carezco, solo para entonar los himnos de gratitud á que se han hecho acreedores la feliz pareja, solo para cantar las excelencias de un carácter hábil que es principal adorno, ese don de gentes que les hacen captarse las simpatías y confianzas de cuantos les tratan; solo para relatar sus triunfos conquistados por sus caracteres hnevolo, más brillantes si cabe que por sus buenos modales; pero esta labor grata para el periodismo, que más que formulando censuras goza escribiendo elogios, me receria de un atributo al que ese periodismo rinde culto, la novedad, de aquí que dejando á un lado lo que todo Novelda conoce, nos fijemos únicamente en las simpatías que este pueblo ha demostrado á los nuevos cónyuges Pepe y Estrella.

La opinión imparcial ha colmado de plácemes á la feliz pareja, deseándoles una eterna luna de miel y mil prosperidades en el nuevo estado.

No concluiré, señor Director, sin antes llenar unas cuantas cuartillas; pues por más que mi torpe pluma no es capaz de reseñar lo que con grande anhelo desearía, no por eso dejaré de anunciarle lo más saliente, pues por más que sería larga tarea enumerar uno por uno todos los actos que ha revestido la inolvidable boda, me limitaré á describir los más salientes.

Fueron padrinos de los recién casados, el Registrador de la Propiedad de este partido D. Miguel de Liñán y la hermana de la novia señorita Patrocino Llobregat, en sustitución de su señora tía doña Eduarda Casañes.

Concluida la ceremonia, los nuevos esposos se dirigieron á la casa de los padres del novio, acompañados de una infinidad de invitados, sobresaliendo el bello sexo en el que se veían mujeres tan hermosas y angelicales como las señoritas de Liñán que hace días han llegado á ésta procedentes de Madrid, Artibucilla (Salud), Bernaben (Consuelo) de esa, Pérez (concepción) de Monforte, Peiró (Elisa), Na-

Mauricio condujo por sí mismo á Jorge á la estancia que le estaba destinada y los dos jóvenes se reunieron con Maneta para almorzar reinando en la mesa una alegría, una cordialidad, que hizo el almuerzo doblemente grato.

—Ya ves, Mauricio—dijo la anciana,—que la vida es mucho más grata acompañados que solos; este almuerzo ha sido muy dichoso para los tres.

—Es que Jorge no es un compañero vulgar.

—Cierto, y no le he oído jamás hablar con la animación que hoy.

—Es que la dicha de verme entre vosotros dos llena mi corazón de alegría; luego tu mesa, tus vinos son exquisitos, Mauricio. Mi modesta paga de capitán no me permite estos platos suculentos.

Maneta se levantó la primera de la mesa.

—Ahora, hijos míos—dijo,—supongo que tendréis mucho que ha-

blar, y como no quiero que mi presencia os estorbe, me retiro.

—No, no—dijo vivamente el capitán;—quedaos, Maneta, no tenemos nada que decirnos en secreto.

—Mi querido Jorge, hay muchas cosas en la conversación de dos hombres jóvenes que una mujer no debe nunca oír. Hasta luego.

Y dirigiendo una mirada de inteligencia á Mauricio, salió del comedor.

—Comprendo—dijo el capitán;—sin duda tienes que hacerme alguna confidencia.

—Sí.

—¿Que conoce Maneta sin duda.

—Cierto.

—¿Se trata de algo agradable?

—Tú juzgarás.

—Corriente; te escucho.

Encenderemos si quieres cada un un cigarro—dijo Mauricio levantándose,—y nos bajaremos al jardín á la sombra de los árboles.

—Acepto tu proposición, porque

## COLEGIO DE SAN JOSE

DIRIGIDO POR

D. Celestino Chinchilla y Brotons

Se admiten alumnos internos y externos de primera y segunda enseñanza.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de bachiller y el Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales; francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo, lineal, de figura, de paisaje y adorno. Precios.—Alumnos internos: manutención, y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados. Idem medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 8 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará los reglamentos y demás datos que se soliciten en esta dirección.

CALLE DE BAILÉN, 29, ALICANTE



varro (Guadalupe y Hortensia), Sala (Rafaela), Segura (Lola), Amat (Emilia), Gisbert (Amparo), Abad (Anita), Andrés (Teresa), Azorin (Isabel y Remedios) Navarro (Luisa), Díez (Luisa), Pérez (Carmen y Rafaela), Llobregat ( Cristina) y otras más que siento no anunciar, por no recordar sus nombres; en dicha casa fuimos obsequiados con un espléndido y bien servido lunch, eliminándose la incógnita, digo, los novios que tomaron las de Villudiego, y según noticias, fueron a pasar el día en esa capital.

No obstante dado el carácter benévolo y familiar del digno padrino, seguimos celebrando la boda, pues al desaparecer los novios, fuimos todos los invitados a casa de D. Miguel, tomando por asalto la elegante y artística sala que dicho señor posee, y donde su señora esposa y sus encantadoras hermanas, señora Mercedes y señoritas Milagro y Lola, hicieron los honores de la casa dignos de todo elogio, y que jamás dejaremos de olvidar todos cuantos así fuimos.

La señorita Emilia Amat, cantó las romanzas de las zarzuelas «El Cabo primero y Gigantes y Cabezudos»; su voz, flexible, de timbre al agradabilísimo y afinación perfecta a la juego con pasmosa facilidad, no conociéndosele en la emisión esfuerzo ni cansancio alguno.

La señorita Consuelo Bernabeu ejecutó al piano con tal amabilidad y prodigio, los más difíciles números de música de eminentes compositores, tributándosele entusiásticos plácemes y los más sinceros elogios al terminar de recitar acompañada por sí misma al piano la célebre carta de «Canto de amor.»

También ejecutaron al piano algunas piezas de su vasto repertorio, las señoritas Guadalupe Navarro y Elisa Peiró.

Uno de los puntos que más nos admiraron, fué la ocurrencia de la señora Procesa Belda, la cual apareció en la sala con un bonito mantón de Manila, puesto con tal gracia y cantándoles la buenaventura a los dos jóvenes más enamorados que en dicha sala se encontraban (y sino que lo digan Ricardo Alenda y Francisco Peiró), con tan grande pasión y ternura, haciéndosele repetir entre ruidosos aplausos. En los intermedios se bailaron algunos valsos, rigodones y lanceros.

Por la tarde fuimos invitados a la heredad que poseen los padres del novio en el Camino de Aspe, donde la juventud demostró sus fuerzas y voluntades incansables, pues si superior estuvo la mañana, no podemos decir menos de la tarde.

Al anochece regresamos al pueblo visitando la casa puesta a los novios, siendo digno de admirar por la sencillez y buen gusto tanto en los muebles como en su colocación.

En la sala de visitas estaban expuestos los regalos, imposible de enumerar por no tener suficiente espacio; juegos de cama, lavabos, una saleta despacho con su mesa de escritorio y sillas de nogal, vagillas, estuches de plata de varias clases, licorerías, peñilleras, etc. etc., todo como dije anteriormente, digno de admirar y donde se ven claramente las simpatías que tienen dichos esposos.

Con todo esto, creo haber terminado mi misión de periodista, felicitando tanto en nombre de todos los invitados como en el mío, a la feliz pareja y al mismo tiempo advertir a algunos enamoradillos de los que se encontraban, nos repitan cuanto

antes otro día como el del 24, fecha memorable para la juventud Novelense.

De usted affmo. S. S. Q. S. M. B.,

Un invitado.

### Noticias de todas partes

#### Sociedad de Aguas de Alicante

Deseando facilitar esta Sociedad al público en general y a las clases menos acomodadas en particular, el suministro de agua a domicilio en condiciones ventajosas, ha establecido nuevas bases de abono para aquellas fincas cuyo alquiler mensual no exceda de cuarenta p setas por habitación.

La Sociedad colocará por su cuenta y sin que el abonado tenga que desembolsar cantidad alguna los ramales exterior e interior, contador y grifos.

Los precios de abono serán convencionales, según el consumo y número de grifos que se establezcan.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Sociedad, calle de Alona, 5, Barrio de Benaldá.

#### Café Español

Concierto para esta noche, por el sexto to que dirige D. Julio Duart.

#### Emigración para Buenos Aires

Pasajes a precios inferiores a los de las demás compañías; trabajo garantido al llegar; favores especiales del gobierno. Pedir informes y bonos de embarque a la Agencia Central de la República Argentina en París (Francia), 29, Rue Miromesnil.

#### De viaje

Se encuentra en el inmediato pueblo de San Vicente nuestro querido amigo el popular empresario taurino D José Aracil.

#### Otro día

Por escasez de original no publicamos la contestación de nuestro compañero señor Tato al artículo que en nuestro editorial firma el señor Iayá.

En el próximo número la publicaremos.

#### Corresponsal

Contamos desde hoy con el concurso valioso, de un joven periodista Novelense, pues teniendo en cuenta su actividad y relevantes condiciones, le hemos nombrado nuestro corresponsal en aquel pueblo.

Firmará Vilaplana.

EL GRADUADOR, pues está de enhorabuena.

#### Enhorabuena

Han contraído los indisolubles lazos del matrimonio el ilustrado periodista D. José María Núñez, con la bella señorita Carmen Senante, hija de nuestro estimado amigo D. Emilio.

Enhorabuena a la feliz pareja y larga luna de miel les deseamos.

### Sección Recreativa

#### EL ECO

CUENTO

#### AL SIMPATICO CLOWN MORIS

(puesto que suyo es el asunto.)

Presentábase un ventríloco en un circo a dar pruebas de su rara habilidad, cosechando mil ruidosas ovaciones por ser buenos sus trabajos, en verdad; ocurrió que cierta noche el gran artista, al hacerle sus trabajos repetir, dijo al público que el eco de sus voces por el lado que quisieran se iba a oír; preparóse con muchísimo aparato y tras cuatro o cinco veces que tosía

¿Por qué lado? preguntó, y uno respondió: ¿Por allá? y hacia la izquierda señaló; ¡Buenas noches! dijo el hombre, hacia la

(izquierda, ¡Buenas noches! se oyó al eco responder, y aplaudía con calor la concurrencia sin llegar aquel misterio a comprender.

Repetió el experimento varias veces por la derecha, por delante, por detrás... y crecía la ovación y el entusiasmo y las voces que gritaban ¡bravo!, ¡más!

Como tales insistencias no cesaban y el escándalo se hacía más atroz, accedió diciendo al fin, ¡digan ahora, donde quieren oír el eco de mi voz!

¡Por allá! dijeron todos; y hacia el techo señalaban, esperando el eco oír, el artista pronunció sus ¡Buenas noches! que esta vez, ninguno oyó repercutir.

¡Buenas noches! repetía, ¡Buenas noches! ¡Buenas noches! ¡Buenas noches!, ¡Buenas noches!, ¡Buenas noches! ¡Buenas noches! repetió, y apegar de que reinaba gran silencio aquel eco tan ansiado no se oyó.

¿Por el techo han dicho ustedes?, preguntaba, ¡Pues no sé a qué puede esto obedecer! y gritand trascurrían los minutos sin que al eco se le oyese responder.

Salió un nuevo personaje y al artista dirigiéndose le dijo: ¡Basta ya!

¿Si el portero no permite la subida, cómo quieres que conteste desde allá? Tan gran pita resonó en el auditorio cuando al fin logró el misterio comprender

que el ventríloco y el eco, se asegura que aun el eco van oyendo por doquier.

E García Marcell.

### ESPECTACULOS

**TEATRO-CIRCO**

Función para hoy.—  
Compañía ecuestre de doña Micaela Alegría.  
Entra la general, 50 Cts.

### Anuncios y reclamos

COLEGIO LUCENTINO

DE

#### San Luis Gonzaga

DIRIGIDO POR

D. Cosme Javaloyes Pascual, Phro. Angeles, 4.—Alicante

Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la enseñanza esté a la altura que la actual sociedad exige.

Con la debida separación e independencia establecidas:

Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados; párvulos elemental y superior.

Cátedras de segunda enseñanza en toda su extensión, hasta obtener el grado de Bachiller.

Carrera de Comercio, Telégrafos y Aduanas.

Clases de adornos: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.

Para más detalles, pídanse reglamentos a la Administración de este Establecimiento.

#### LA MADRILEÑA

Nueva repostería, confitería y pastelería de José Reus Novella

Especialidad en pastas para postre, Frutas y dulces.

Elaboración diaria y siempre nueva en Entremeses y pastelitos de varias clases y económicos

Bombones, Chocolate con envases novedad a 250 kilos

Se sirven encargos para bodas y bautizos.

11—MAYOR—11

### AL PUBLICO

En la imprenta de este periódico se imprimen toda clase de tarjetas, con esmerada perfección, suma elegancia y gran economía en los precios.

Impresos para Ayuntamientos, Diputaciones, Registradores de la Propiedad, Juzgados y todas las dependencias del Estado.

SOBRES COMERCIALES, a 6 pesetas millar.

GRAN FABRICA DE JABONES

DE

#### Manuel Carratalá

104, Calle de la Huerta, número 104.

### TELEGRAMAS

DEL CASINO

Madrid 26, (1730.)

Sin embargo asesinado gobernador, suicidándose matador.

Buens descarrilaron tren conduciendo tropas inglesas. Ninguna desgracia. Después apoderaronse otro tren militar y destruyeron la vía.

Bolsa, 70 90. Cambios París 35 25.

IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDA

# GONZALEZ HERMANOS

# MAYLIN

**CASA**

**Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles y objetos de capricho.—Deposito de vidrios planos.**



# ESTOMAGO

En curación radical verdad se obtiene haciendo uso del

## QUEZARAL DIGESTIVO

del DR. CABRILLER, m. avillan-  
so remedio para curar todas las in-  
fermedades de estómago, sean ó no dolorosas, pronto y  
seguro. Los enfermos que prueban una vez este prodigioso  
remedio de curar todos los conocidos hasta el día, experimentan un uso que  
es tan sorprendente. Sorprende sus resultados. El estómago que sufre  
de indigestión, no solo se cura, sino que mejora, debe probarlo: por lo bien y di-  
gestivo. Precio, 3 y 5 pesetas caja. Farmacia de San-  
to Domingo, Pasadizo, 27 y García Peillanes, 1, Madrid. D. José Soler y  
Sánchez, Alicante; y principales farmacias y Droguerías de España.

## A LA GRAN LEGION DE ENFERMOS NERVIOSOS

El «Antinervioso Howard» es el más poderoso tónico conocido del sistema nervioso y el regulador más inflexible de sus trastornos funcionales. Esta indicado para curar «vaho», insomnio, tido dolor, neuralgias, jaquecas, gastralgias (dolor de estómago), insomnio, vértigos, mareos, desvanecimientos, dolor de cabeza, debilidad cerebral, delirio y de la vista, asma nervioso, palpitaciones nerviosas, dolor que precede ó acompaña á las reglas, histérico, parálisis, flojedad, etc.—El enfermo que hace uso del «Antinervioso Howard» experimenta rápidamente tales resultados que le dejan suspendido el juicio, al punto de no poder creer en los efectos tan pronto y sorprendentes del medicamento. Despiértase el apetito, si antes estaba decaído; regularizándose las digestiones, si antes eran difíciles y tumultuosas; al decaimiento profundo y á la falta de energía en las determinaciones, sucede el vigor y la entereza de voluntad, que el individuo llega á creerse transformado en otro. Se afirma la memoria, se robustece la inteligencia, el pensamiento adquiere mayor consistencia, vuelven las ideas con la nitidez y claridad apetecidas, y sin la niebla y confusión en que poco há veían las envueltas, siente más potente la fuerza de las ideas y el discurrir agradable y fácil. A estas modificaciones únense las de una más fácil respiración, la sensación de tranquilidad y marcha normal del corazón, un sueño tranquilo, reposado y reparador, del que sale cada día más fuerte, ágil y activo. Pero estas profundas y rápidas modificaciones que introduce el medicamento en el organismo paran ahí; continúan persiguiendo y progresivas hasta que ha conseguido vencer toda huella de padecimiento nervioso. El «Antinervioso Howard» contiene opio ni sus sales, ni bromuros, ni calmantes. Los individuos en el sistema nervioso se halla en constante tensión, por las condiciones especiales de la vida moderna, las luchas, vida rebotante de pasiones, preocupación, ansias de glorias, de riquezas, escritores políticos, bolsistas, etc., hallarán el seguro de su salud, de su tranquilidad y de su vida en el «Antinervioso Howard»; 4 pesetas caja. Se manda por el correo, previo envío del importe en sellos ó giro. Venta, boticas y droguerías y en ALICANTE, Riego, 20, Mayor; 22 y Plaza de San Cristóbal, 12.—En Oriuela, Santa Justa, 11 y demás en sus ciudades. Depositario general y único para la venta en España, Guillermo García, Canal de San Pedro, 1, Madrid.

## ARTIFICIAL

Las dispepsias, gastralgias y sus efectos, como vómitos, indigestiones, pesadez, somnolencia, dolor de cintura, pecho y espalda, amargor de boca y estreñimiento ó diarrea, etc., etc., desaparecen desde las primeras dosis del tan justamente reputado.

## ESTOMAGO

6 Polvos del Dr. Kuntz, pues muchos de enfermos que primero recurrieron á otros tratamientos baratos, al fin tuvieron que usarlo, sintiendo no haberlo usado por este acreditado preparado.

# COMPANIA COLONIAL

HO... Y CAFES  
LA... INDUSTRIAL  
EL RAMO Y FABRICA  
9.000 KILOS DE CROCOLATE AL DIA  
Depósito general Mayor, 13 y 15

LAS PILDORAS Y UNGÜENTO DE LA CURSANT  
MEDICINAS PRIVILEGIADAS  
Elaborado en el No. 78, NEW OXFORD ST., entre 533, OXFORD ST., LONDRES.  
y en venta en todas las farmacias del Orbe.

CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS  
PLEURESIA  
TISIS PULMONAR, TUBERCULOSIS  
CÁPSULAS SERAFON  
DE GUAYACOL Y IODOFORMO  
Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoforno y Eucalipto.  
Soluciones de los mismos medicamentos para inyecciones sub-cutáneas.

# E. BOTI CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA PERFUMERIA Y EXPENDURIA DE EXPLOSIVOS MAYOR 13, 15 Y 17

## La salud á domicilio.—La Margarita de Loeches.

La salud á domicilio.—La Margarita de Loeches. Este agua mineral es la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más purgantes y la única que contiene hierro y manganeso, que son de gran valor como tónicos y purgantes. Tienen las aguas de LA MARGARITA Jobe cantidad de gas carbónico que las hace preferidas ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en específico irremplazable para las enfermedades heréticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago más lento, laga toses rebeldes y demás que en esta etiqueta de las botellas que se venden en todas las farmacias y droguerías principales de todas las ciudades.

EL GRAN CAUDAL DE AGUA de que dispone el Gran Establecimiento de BARRIOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos á Loeches, Madrid, Jardines, 15, ó en esta ciudad en aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido más de DOS MILLONES DE PURGAS.